

La solidez de México le permite estar al margen de la rapiña



ENTREVISTA

José Ángel
Montaña

Analista de fondos de inversión de Moody's

CLARA ZEPEDA
clazepeda@elfinanciero.com.mx

Aunque el caso de Argentina deja un mal antecedente para la comunidad financiera internacional, México no es manjar para los "fondos buitres", afirma José Ángel Montaña.

En entrevista con EL FINANCIERO, el analista de fondos de Moody's sostiene que México se está diferenciando de las economías emergentes, pues su riesgo crediticio es bajo, elemento poco atractivo para estos fondos.

___ La comunidad financiera internacional está preocupada por el caso Argentina, ¿México tiene que estar inquieto?

___ Lo que buscan los "fondos buitres" es el riesgo y México está en una situación diferente a lo que sucede en Argentina. No es que no quieran invertir en nuestro país, sino simplemente no hay activos riesgosos que se le pueda ofrecer a estos vehículos de inversión.

Lo anterior en materia soberana, ya que a nivel de empresas pueden encontrar oportunidades en todas partes del mundo. Y es que la economía se está diferenciando frente a otros emergentes, no sólo por su estabilidad macroeconómica, sino por la agenda de reformas que se están empujando.

___ ¿Se corre el riesgo de que los "buitres" desestabilicen el sistema financiero?

___ El revés a Argentina sentó un mal precedente para los procesos de reestructuración de deuda de

cualquier economía. Sin embargo, considero que esto no se cristalizará en una crisis, ya que siempre va haber gente que quiera vender y gente que quiera comprar. No se trata de buenos o malos, sino de objetivos de inversión para cierto perfil. Estos fondos no cuentan con calificación crediticia. Son *hedge funds*, muy específicos que pueden invertir en cualquier activo.

Le galmente son lo mismo, pero los objetivos y los planes de inversión son otra cosa. Están regulados en otros mercados y basados en otros países.

___ ¿Todos los soberanos son susceptibles a ser la presa de los "buitres"?

___ Todos son susceptibles, Estados Unidos, Europa, América Latina, África, pero sólo por su nivel de riesgo. El caso de Argentina pone un mal antecedente, pero el país aceptó que esos bonos estarían sujetos a la regulación de la Corte de Estados Unidos, es un caso particular. En ese sentido, Argentina se puso la sogla al cuello.

Los países que han dado una respuesta más negativa son los que tienen un desarre glo fiscal mayor.

___ ¿Qué pasa con las empresas en quiebra?

___ Una empresa quebrada es un buen ejemplo. Hay clientes que dicen yo invertiré 100 dólares, la empresa está en quiebra, por lo que venden estos títulos a los "buitres" aceptando que se los compren a mitad de precio o menor. Alo mejor la empresa ganó 90 y metió 50.

No se trata de bondades y maldades, ciertas inversiones para otros tipo de inversionistas. Son fuerzas del mercado y éste se rige bajo la oferta y demanda.

“La economía se está diferenciando frente a otros emergentes por la agenda de reformas que está empujando”

José Ángel Montaña
Analista de fondos
de inversión de Moody's